

LE COURRIER

Revue trimestrielle de l'action catholique des milieux indépendants



SOCIÉTÉ:
NOTRE
CORPS TEL
QU'IL EST

ENQUÊTE > p. 8

*La justice,
actrice
d'humanité*

MÉDITATION > p. 20

*L'Espérance
encore
plus forte*

VIE DU MOUVEMENT > p. 57

*L'accompagnement
au cœur
de notre mission*

Dans ce numéro



Démarche ACI?

Faire grandir l'Espérance 5

> Révision de vie

Bientôt les vacances 6

> L'Enquête

La justice, actrice d'humanité 8

Justice et pardon 8

Une feuille de route pour la paix 10

Cas de conscience 12

Le pardon au-delà de la justice 14

RMI, RSA, RSA réformé,

justice ou injustice sociale 16

Enquête 2024-2025 :

artisans d'humanité aujourd'hui! 18

> La Méditation

L'espérance encore plus forte 20

Cycle 2024-2025: Dieu, où es-tu? 22

"Où est-il ton Dieu?"

avec l'année liturgique 24

La Parole vivante qui fait vivre 26

> La Relecture

Agir en fraternité 28

Prendre soin ensemble 28

Les aidants : les garants

de la dignité humaine au quotidien 30

Au-delà des règles 31

Oser l'espérance 33



Ouverture sur le monde

Le corps tel qu'il est 35

> Société

Notre corps tel qu'il est ! 36

Le dépassement de soi 36

À la recherche du corps conforme 38

Ménopause : vivre avec un corps qui change ... 40

Unité corps-coeur-tête,

avec l'art-thérapeute Sophie Galitzine 42

> Vie ecclésiale

Retour sur la déclaration *Fiducia supplicans* ... 46

Fiducia Supplicans, on vous donne la parole ! ... 48

Rencontre de l'Action catholique

spécialisée en novembre 2024 50

L'actu des associations 51

> Vie internationale

Sarah Katz : "*Aucune loi n'autorise*

à martyriser un peuple" 52

Le double visage

des Jeux olympiques de Paris 54

> Parole libre

Le MEJ, branche jeune

du Réseau mondial de prière du pape 56



Vie du mouvement

L'accompagnement au cœur

de notre mission 57

> Du côté du Mouvement

Retour sur le Conseil national 2024 58

Venir et inviter à l'Université d'été à Angers

"Acteurs de démocratie pour bâtir l'avenir" ... 60

> L'ACI ça m'apporte

"*L'ACI, l'équipe est ma confrérie*" 61

> 3 questions à

Luc Allemand, rédacteur du *Courrier* 62

> Prière

Fraternité et amitié 64

> Animer en territoire

L'équipe d'aumônerie territoriale diversifiée... 66

> Du côté des équipes

Au cœur de notre vocation de baptisé,

accompagner une équipe ACI 68

> Accompagnement

L'accompagnement : une chance

et un défi pour le mouvement! 69

L'ÉDITORIAL

de Jean-François Petit, aumônier national

Les chantiers de l'espérance



ACI

Nos équipes sont marquées par d'incroyables diversités : âge, formation, sensibilité, culture, foi, vision du monde...

Qu'est-ce qui les rassemble, si ce n'est un même parti pris d'espérance ? *"Il se pourrait bien que, dans l'avenir, l'espérance et le christianisme soient synonymes l'un de l'autre"*, peut-on lire dans l'excellent dernier feuillet de liaison de l'ACI Belge. Pourquoi pas en faire un mot d'ordre pour nous aussi ?

Malgré les difficultés réelles de la société française actuelle, il nous est possible d'aimer notre présent. Les chantiers de l'espérance à y mettre en place peuvent apparaître vastes.

Les appels renouvelés à la fraternité, à l'engagement, à une transformation écologique, à un discernement éthique et politique concernant les développements de l'intelligence artificielle, à la construction d'une Europe de paix, orientent désormais largement le mouvement. N'est-ce pas la révision de vie qui nous permet de mieux en prendre la mesure ?

Une dynamique de l'espérance

En effet, une promesse nous a été faite : face au mal, nous ne sommes pas seuls. Notre vie peut être transformée et illuminée par un Dieu qui marche discrètement à nos côtés : *"Le christianisme est né de la présence à peine croyable du Ressuscité. Il s'accomplit dans cette présence tenue et sans limites"* peut-on lire dans la même revue. Celle-ci met en place, à travers des textes, des images, des questionnaires aux équipes, des références à la Bible, toute une dynamique de l'espérance. Clin d'œil amusant : un photomontage montre de nombreuses enseignes de

Malgré les difficultés réelles de la société française actuelle, il nous est possible d'aimer notre présent.

...

- cafés-bars “de l’espérance”. Preuve, si besoin en était, que les chrétiens n’en ont pas le monopole ! Mais ils ont peut-être la responsabilité, pour eux-mêmes et leurs proches, de mieux la réenraciner dans une parole de foi et de lui donner un tour plus concret. Les soifs spirituelles de nos contemporains sont bien là et certains d’entre eux aimeraient trouver des lieux comme l’ACI, où ils pourraient respirer, partager sans crainte leurs interrogations, tout en laissant l’Évangile les interpeller.

L’ACI est en phase avec l’immense désir de prise de parole qui traverse la société et l’Église.

Quoi qu’on dise, le monde actuel n’a pas définitivement tourné le dos à l’espérance. Il reste bien des étincelles au cœur de nos contemporains. Certes, il peut nous arriver de douter de leur probité et leur efficacité. Dès lors, il s’agit moins d’espérer “*envers et contre tout*” que commencer par regagner confiance en l’humain. Déjà, “*la petite fille espérance*” nous aide à voir les choses sous un jour meilleur. N’est-ce pas dans la vie d’équipe que nous le découvrons le mieux ?

Avancer ensemble

Ce qui se vit dans les territoires est de même nature que ce qui est en train de se mettre en place dans le nouveau bureau national. Non un “entre-soi”

défensif mais des interpellations bienveillantes et la volonté d’avancer ensemble pour le bien de tout le mouvement. Solidement appuyé par un comité national renouvelé pas à pas ces derniers mois, un équilibre se cherche, avec aussi l’appui de l’équipe d’aumônerie diversifiée.

Avec le vote des nouvelles orientations, un cap a été sereinement franchi pour les quatre nouvelles années. L’ACI n’a pas dit son dernier mot. Ces derniers temps, elle a su faire alliance avec d’autres mouvements. Elle n’hésite pas s’exprimer en public. Elle a une crédibilité dans plusieurs organisations internationales. Surtout, elle se situe dans une démarche résolument apostolique.

Il ne faut donc pas craindre d’appeler de nouveaux adhérents. L’ACI n’a pas d’autre trésor que son réseau territorial et ses militants. Elle est surtout en phase avec l’immense désir de prise de parole qui traverse la société et l’Église. Ces chantiers sont vastes. Mais ils sont passionnants.